

Commémorations 1939-1945 : témoignages des gens du Saulnois

Depuis plusieurs mois, Roger Richard recueille auprès des anciens du pays le plus de renseignements possibles sur les événements des années 1930 et 1940. « *C'est un travail fastidieux mais extrêmement intéressant* », commente l'intéressé. La mémoire est souvent restée intacte concernant des anecdotes vécues à cette époque.

Il a pu retrouver de vieux documents (livret militaire, laissez-passer, Ausweis, Mitteilung, carte de déporté, ordre de mission) et même des vieilles photos pour accompagner les récits. À travers tous ces différents témoignages, il a pu mieux appréhender ce que les anciens ont vécu chacun à leur manière car tous les cas ne se ressemblent pas. Roger Richard a fait également des recherches sur l'organisation de la ville et

des villages ainsi que le mode de vie de ce temps-là.

Tout ceci sera présenté au cours d'une exposition, dimanche 27 octobre à l'ancien tribunal du chef-lieu, parmi bien d'autres choses à découvrir. Le sujet est si passionnant que cette collecte d'informations sera poursuivie au-delà des prochaines manifestations mémorielles. « *Il serait dommage de perdre toute cette mémoire vive.* » L'association des Amis du Saulnois et de son patrimoine (ASP) se dote progressivement de vitrines et présentoirs pour pouvoir exposer en toute sécurité les documents et objets personnels prêtés par des particuliers à l'occasion de cette exposition.

Renseignements auprès de Roger Richard : tél. 06 72 25 24 98.



Marie-Thérèse Hassler et Anne-Marie Robert de Château-Salins ont raconté leurs souvenirs à Roger Richard. Photo RL